

PANORAMA | Educación

Andalucía inicia el curso con 45.000 alumnos menos y la mayor plantilla docente en sus centros públicos

Mañana viernes vuelven a clase 758.000 estudiantes en 2.763 centros de segundo ciclo de Infantil, Primaria y Educación Especial, mientras que el próximo día 15 arrancan Secundaria y FP y el 20, régimen especial.

Redacción

Jueves 9 de septiembre de 2021 - 17:54



758.000 estudiantes de segundo ciclo de Infantil, Primaria y Educación Especial inician este viernes el curso escolar 2021-22 en 2.763 centros educativos de Andalucía, que dispone de la mayor plantilla docente estructural en los centros públicos (más de 104.000) y la mayor inversión de la historia en educación, con 7.400 millones de euros.

En el total de todas las enseñanzas serán algo menos de 1,8 millones de alumnos los que se incorporarán a las aulas

andaluzas este curso en los 7.133 centros de la comunidad, de los que 4.560 son de titularidad pública y 2.004 sostenidos con fondos públicos. El curso abrirá en Secundaria y Formación Profesional el próximo miércoles 15, y el lunes 20 será el turno de las enseñanzas de régimen especial.

El curso 2021-22 contabiliza 45.000 alumnos menos en las principales etapas obligatorias, y como el curso pasado volverá a contar con un refuerzo extraordinario de las plantillas docentes y de limpieza, tras los acuerdos con los sindicatos, tanto de la mesa de la red pública como de la red concertada. Acuerdos que contemplan la posibilidad de sumar más incorporaciones a lo largo del curso si fuese necesario. De momento, el curso comienza con alrededor de 7.000 profesionales más, de los que 5.300 son docentes.

Según ha manifestado el consejero de Educación y Deporte, Javier Imbroda, en Andalucía "estamos preparados, ilusionados y responsabilizados" para un curso que se espera sea "de transición hacia la normalidad, con la experiencia del éxito colectivo que fue el anterior y la responsabilidad compartida de nuevo por todos".

"El mayor refuerzo para este curso es la vacunación, que nos permite mayor tranquilidad pero sin abandonar la precaución", ha dicho. Imbroda ha añadido que, a pesar de contar con 45.000 alumnos menos, "seguimos incorporando más profesores a la plantilla estructural (1.500), sumando más de 104.000 docentes en los centros públicos y 126.000 incluyendo los centros concertados, una apuesta clara de este Gobierno por la calidad y la excelencia sin dejar a ningún estudiante atrás".

Este curso 2021-22 viene marcado, según ha expuesto el consejero, por tres ejes principales: una situación de pandemia más favorable gracias a la vacunación mientras se vuelve paulatinamente a la normalidad, el

redoble de la apuesta por la calidad educativa sin dejar a ningún alumno atrás y los efectos de una profunda bajada de la natalidad, que afecta por primera vez a la etapa de Secundaria, con casi 24.500 alumnos menos.

El Gobierno andaluz, en todo caso, refuerza la inversión para mejorar la atención educativa y mantener la seguridad frente al Covid, con más de 1.100 millones de euros adicionales en dos cursos para garantizar que los colegios sean espacios seguros y siga mejorando la calidad del sistema.

Así, este curso se han incorporado más de 5.300 docentes de refuerzo extraordinario después del acuerdo con los sindicatos y patronales de la red pública y la concertada. De los 4.600 refuerzos en los centros públicos, el 25% (1.088 docentes) se consolidará en la plantilla.

Andalucía destina también 15 millones de euros para reforzar la limpieza con 1.200 profesionales de refuerzo en los centros de titularidad de la Junta. Se mantiene asimismo la inversión de 50 millones en material higiénico-sanitario.

En cuanto a la inversión en sustituciones docentes, en 2021 ha aumentado un 61%, hasta la cifra récord de 300 millones, lo que supone 600.000 sustituciones más que en 2018. Se mantiene la inversión de 58 millones adicionales para este curso en lo que es otra apuesta más por la calidad.

El curso pasado, la Consejería dotó a los centros educativos de más de 100.000 dispositivos digitales, a los que se sumarán en este curso otros 170.000 portátiles tras el acuerdo con el Ministerio de Educación y Formación Profesional. La Junta aportará 20 millones de euros para su financiación.

En cuanto a los servicios complementarios, se han prorrogado en Jaén, Sevilla y Huelva 168, 23 y 25 rutas, respectivamente, para poder atender a 93.720 usuarios. En cuanto al servicio de comedor, este año estará disponible en 1.986 centros, un 66% del total, 100 más que en 2018, para un total de 195.000 usuarios. Comedores de 60 centros transformarán sus líneas de comida fría por la comida elaborada en el propio centro, y se suman así a los 423 ya existentes. Esta cifra seguirá creciendo a medida que vayan concluyendo los contratos actuales, de tal manera que existe la previsión de que otros 100 centros se sumen a este plan de transformación del servicio impulsado por la Consejería.

En cuanto a las infraestructuras educativas, Andalucía cuenta con la mayor inversión desde 2009 en un curso, con 190 millones de euros, incluyendo 430 proyectos de bioclimatización en otros tantos centros.

La Formación Profesional comenzará superando las 150.000 plazas, 16.000 más que el curso anterior (240 nuevos ciclos) y 32.500 plazas más que en 2018, de las cuales el 87% están en centros públicos y el 13% en concertados. Se trata de la mayor oferta en estas enseñanzas en la historia de Andalucía.

Destaca el crecimiento de la modalidad dual, que pasa de 6.100 a 9.100 plazas, un 50% más, y que cuenta también con el doble de empresas colaboradoras, más de 7.200.

Para luchar contra el fracaso y el abandono escolar, la Consejería mantendrá medidas como la ampliación del PROA para que tenga desarrollo de octubre a mayo, con una estimación de atención a unos 60.000 alumnos. Además, habrá refuerzo de los equipos de orientación y continuarán el Programa de Refuerzo Estival o el Impulsa, que este año llegará a casi 90.000 alumnos.

También se ha dado un paso más para rescatar al alumnado que dejó el sistema educativo de forma

prematura, ampliando hasta las 130.000 plazas en la Educación Permanente para adultos, 16.000 más que el curso anterior.